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府現在推動的新南向政策為例，我去新南向辦公室欲了解一些觀念時，發現其人員尚未到位，

怎麼辦？因為它要從各部會去借兵借將，他們需要了解經濟、法律，及南方國家的施政、看法

、想法，乃至國際情勢之人員，談何容易？我們是在與時間賽跑，我今天是與你論述大的方向

，你來繼續擔任國發會主委，希望你能有不同的思維及做法，扮演好這個角色，不要再像以前

，把自己做小了。不要站在第一線，在剛開始時好像是虎頭，講得很大聲，喊得震天價響，到

最後卻像蛇的尾巴一樣溜掉了，根本就是虎頭蛇尾，這樣的狀況比比皆是。當初國發會都聽不

見委員在此所提出的良性建議，甚至還自以為是，以為他們自己的看法是對的，這是最不可取

的！怎麼樣聽到人民的聲音？就是從民意代表的意見及實際情形去瞭解，包括與企業溝通、瞭

解人民的情況，這都是你們應該要做的。如果在溝通的時候，還是矇住眼睛、摀住耳朵，試問

這樣的溝通有什麼意思？主委，未來你所要扮演的角色是很重要的，這就是為什麼我剛才要苦

口婆心的說既然要扮演政府各部會之間的橫向溝通管道及小內閣的角色，那就要有魄力及前瞻

性，最主要就是要有心，否則其他部會可能會說：「我們又沒有比你們『細漢』，你們也沒有

比我們『大漢』，為什麼我們要聽你們的？」我相信主委應該瞭解這樣的過程，本席真心期許

未來國發會真的能在目前的行政團隊中扮演小內閣的角色，好好發揮政策規劃的功能，並扮演

好溝通協調的角色，讓政府的效能能夠大幅邁進，大家一起努力啦！ 

陳主任委員添枝：謝謝委員的勉勵，我們一起來努力，謝謝。 

蘇委員震清：謝謝主委。 

主席：現在開始處理臨時提案，請宣讀提案內容。 

1、 

國家發展委員會編列「政府資通應用建設」的預算多達 3 億 2,331 萬元，其中關於「iTaiwan

免費 WiFi」的註冊人數已逾 350 萬人，且提供來臺觀光外國人使用，並獲得國際肯定。對於來

臺觀光實際數據的使用率，抑或使用效能的評估皆存有疑義，請國家發展委員會針對所建置的

「iTaiwan 免費 WiFi」的使用情形提出具體的數據報告，於 1 個月內送交立法院經濟委員會。 

提案人：邱志偉  林岱樺  黃偉哲  王惠美 

2、 

關於國家發展委員會於民國 99 年設置法規鬆綁建言平台，目的在於蒐集一般民眾與國內外商

會團體針對法規鬆綁之建言，但數年來國內商務及一般民眾所提建言寥寥無幾，絕大部分建言

皆為歐洲商務協會、美國商會、日本工商會提出，此平台缺乏能見度、國內工商總會及民眾參

與度偏低。爰此，請國家發展委員會調整該平台的定位，增進與國內工商團體接洽溝通，請國

發會於一個月內提出改進計畫，提交本院經濟委員會。 

提案人：邱志偉  黃偉哲  林岱樺  王惠美 

3、 

高雄興達港從腹地交通、地理環境皆非常適合發展觀光休閑產業，特別是遊艇海上休閑產業

。請國發會於二週內召集農委會、高雄市政府、交通部相關部會，就興達港未來的發展藍圖及

實施時程，召開專案會議，並於一個月內提出興達港區發展計畫予立法院經濟委員會。 


